
総務文教常任委員会活動レポート

開 催 日：令和５年７月１８日(火)、１９日(水)

令和５年７月２７日(木)

開催場所：１・２号委員会室

総 務 部

１．町税について

令和４年度決算状況について報告を受けました。町民税については令和３年度を

0.02％上回る収納率となり、その他の税全体で令和３年度を 0.05％上回る 35 億 2114

万３千円の収納額となっています。

２．防災について

令和５年７月６日、北海道中標津支援学校と「災害時等相互応援に関する防災協定」

を締結し、地区の指定避難所であるシルバースポーツセンターを補完する施設として

協力いただくことになりました。

また、防災リーダー研修や避難訓練等の実施状況について報告を受けました。

【主な質疑】

委員：支援学校にも食料などの防災備蓄品があると思いますが、それは町民が避難し

た時にも対応してもらえるものですか？

担当：学校に３日分ほどの防災備蓄品があると思いますので、学校にあるもので対応

していただき、随時、町から補給していく考えです。

委員：防災リーダー研修は高校生にも周知する予定でしょうか？

担当：農業高校、中標津高校に生徒数分のチラシを配布しています。

３．北方領土対策について

北方領土返還要求運動として、まつり会場での署名や住民大会の実施、後継者育成

のための取り組み等の報告を受けました。

４．ふるさと応援制度推進事業について

令和５年度６月末実績で寄附金額は 1713 万円で、令和４年 11 月以降は前年を上回

る寄附が続いています。また、本年 10 月より新たな中間事業者として、中央コンピ

ューターサービス株式会社に業務委託することと、ふるさと納税のルールが改正され

ることの説明を受けました。

【主な質疑】

委員：中間事業者を変更しますが、今年度の目標寄附額は３億円のままですか？

担当：業務公募にあたり、令和５年から令和９年の目標設定を提案いただいています。

今後は今までの状況を分析して検討していきます。



委員：ふるさと納税のルール改正により、本町に影響はありますか？

担当：地場産品に該当するか否かは、これまでも注意していたので今後に影響はない

と思われます。

５．町有財産の管理について

町有財産の売払いについて、一般競争入札物件３件、随意契約物件１件の報告があ

りました。

教育委員会

１．学校視察について

７月 18 日（火）、19 日（水）の両日にわたり、町内の小学校３校、中学校２校、義

務教育学校及び農業高校の視察を実施しました。コロナ禍を経て４年ぶりの実施とな

りましたが、各校において授業参観のほか、運営状況やコミュニティスクールの取り

組みなどについて伺いました。

なお、19 日の終了後、総合体育館の防災備蓄庫等の視察も併せて実施しました。

２．不登校への対応について

不登校児童生徒は全国的にも増加傾向であり、本町では令和４年度で小学校 19 名、

中学校 42 名の計 61 名となっています。不登校児童生徒への対応について教育委員会

に質疑を行いました。

３．３３０゜開陽台マラソンの後継事業について

後継事業として本年 11 月 23 日に「なかしべつチャレンジマラソン 2023」を町と

教育委員会主催で開催するとの報告を受けました。

【主な質疑】

委員：この日程となった経緯を教えてください。

担当：様々な行事があるなか、企画・運営にあたる中標津町文化スポーツ振興財団か

ら提案されました。次年度以降は開催日程や内容も含めさらに検討をしていく

予定です。

委員：３３０°開陽台マラソン終了の件も、今回の件も決定してからの報告ですが、

事前に所管委員会に相談してください。また、通常の大会は財団が主催で、町

や教育委員会は共催になるのでは？

担当：今回は時間が無い状況でしたので、ゆくゆくは財団主催大会の検討をしていき

たいと思います。

４．日本体育大学連携協定事業について

ラグビーフェスタ 2023in なかしべつ、中標津ラグビークリニック、ラグビースク

ールの内容について報告がありました。


